
GOBIERNO INVERTIRÁ 232 MIL MILLONES EN INFRAESTRUCTURA PARA 
REFORMA A LA SALUD 
El Presidente Lagos informó esta mañana en Antofagasta que "en lo que resta de mi 
período, vamos a invertir 232 mil millones de pesos en infraestructura en el ámbito de la 
salud", para impulsar la reforma del sector. 
Además, subrayó que este esfuerzo implica que "vamos a necesitar más médicos, más 
enfermeras, más paramédicos. La Reforma se hace con los trabajadores y no contra los 
trabajadores". 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, afirmó esta mañana durante una visita a 
la ciudad de Antofagasta, II Región, que "en lo que resta de mi período, vamos a invertir 
232 mil millones de pesos en infraestructura en el ámbito de la salud" para construir, 
reponer o mejorar hospitales, postas y consultorios en todo el país. De esta forma, se 
podrá contar con el equipamiento necesario para el éxito de la reforma del sector. "Esta 
tremenda inversión implica replantear y mejorar más de 30 hospitales y significa 
construir a los menos tres nuevos hospitales", señaló. 
 
El Jefe de Estado entregó esta información tras recorrer las dependencias de la nueva 
escuela Padre Cariola, establecimiento de casi mil metros cuadrados ubicado en la zona 
norte de Antofagasta, que implicó una inversión de 1.700 millones de pesos y que 
atiende a 1.620 niños. Detrás de este recinto educacional, está el terreno donde se 
construirá el nuevo Hospital de Antofagasta, el que debe estar terminado en tres años. 
"Así como hace dos años dijimos que aquí iba a haber una escuela y ahí está la escuela 
(…) aquí va a existir un hospital básico de emergencia para el sector norte de 
Antofagasta", afirmó. 
 
El Primer Mandatario indicó que esta obra es parte de los avances que se espera 
desarrollar antes del 2006 para generar las condiciones que permitan el desarrollo de la 
reforma a la salud. "Este tremendo esfuerzo de inversión en infraestructura tiene que ir 
complementado con lo que estamos haciendo en materia de la reforma. Como he 
señalado reiteradamente, esto se va a hacer para que las personas sean atendidas con la 
dignidad que se merecen y en los plazos que se merecen", recalcó. 
 
Agregó que "por eso, en el plan Auge, estamos definiendo 56 elementos básicos de 
atención, en donde, respecto de esas patologías, de esas enfermedades, de esas 
operaciones, va a haber un plazo que se va a cumplir y garantías explícitas respecto de 
los copagos" y destacó que "este sistema va a ser idéntico en el ámbito público y 
privado y las Isapres también tendrán que entregar el plan Auge a todos sus usuarios. 
Esta es la única forma de avanzar en el ámbito público y privado de la salud". 
 
El Mandatario subrayó además la importancia de los funcionarios de la salud en la 
reforma que está en marcha. "Vamos a hacer la infraestructura, pero también vamos a 
trabajar con el personal que es un personal esforzado y sacrificado". Añadió que "no 
sobra nadie. Si estamos haciendo nuevos hospitales y nuevos consultorios, vamos a 
necesitar más médicos, más enfermeras, más paramédicos. La Reforma se hace con los 
trabajadores y no contra los trabajadores".  
 
En otro ámbito, requerido sobre las dificultades que vive la economía de diversos países 
latinoamericanos y su posible impacto sobre el crecimiento chileno, el Mandatario dijo 
"que estamos viviendo una situación económica internacional compleja, no cabe duda. 
Pero que Chile está bien pertrechado y preparado para enfrentar eso, tampoco cabe 



duda". Agregó que "lo importante es que nosotros hagamos en Chile las cosas bien". 
 
Sobre la petición de algunos sectores políticos respecto de que el tema de los frentistas 
identificados en Brasil se maneje como un asunto de Estado, el Mandatario señaló que 
"todos los temas que tienen que ver con esto se asumen como asunto de país (…) se 
trata de que la justicia se cumpla y se cumpla respecto de todos y todo el esfuerzo que 
hace un Gobierno, siempre, es potenciar los esfuerzos para poder hacerlo. Es lo que 
hemos hecho en este caso y lo haremos en cualquier otro". 
 
En este sentido, el Presidente Lagos indicó que está en permanente contacto con las 
autoridades de otros países que tienen relación con casos como el de los frentistas en 
Brasil.  


